Polémique après l'extradition par l'Allemagne d'un ex-rebelle FDLR vers le Rwanda

Nathalie Versieux

RFI, 24 octobre 2022

L'ancien chef du groupe rebelle rwandais FDLR Straton Musoni avait été condamné en Allemagne pour crimes contre l'humanité en 2015. Après avoir purgé sa peine de huit ans de prison, plusieurs sources de presse concordantes ont assuré pendant le week-end que Straton Musoni a été extradé vers le Rwanda vendredi 21 octobre. Kigali accuse certains membres de ce groupe d'avoir pris part au génocide de 1994.

Avec notre correspondante à Berlin, Nathalie Versieux

L'office fédéral des migrations a décidé le renvoi de Straton Musoni, assure le magazine der Spiegel. La nouvelle de cette extradition, vers un pays où il risquerait sa vie, suscite l'indignation des défenseurs des droits de l'Homme en Allemagne.

« Je connais bien le Rwanda, j'y suis allé assez souvent, explique l'avocat Gerd Hankel. L'État ne respecte pas les droits de l'Homme, la justice fonctionne selon les souhaits du président. Les autorités allemandes devraient le savoir. Les FDLR sont considérées comme l'ennemi public numéro un, même si elles ne jouent plus vraiment de rôle aujourd'hui. Musoni, son ancien représentant et ancien protagoniste de la résistance, risque d'être exposé à des tentatives de vengeance. »

La justice allemande avait condamné Straton Musoni à huit ans de prison en 2015, convaincue que celui qui menait une vie paisible dans le sud du pays était en fait bien l'un des leaders des FDLR, et qu'il avait commandité les massacres depuis son exil en Allemagne.